

Lunes 15 de Agosto del 2011

El Financiero Desplome en la confianza del consumidor en EU Clara Zepeda Hurtado Detrás de la pérdida de cerca de 1.3 billones de dólares en patrimonio bursátil mundial en agosto está el fantasma de la recesión global, pues atemoriza a los agentes económicos que tienen una fuerte incredulidad en los gobiernos y en las autoridades internacionales. La merma de valor de los activos financieros durante las últimas semanas ha estado relacionada con la pérdida de confianza de la ciudadanía mundial, la cual es difícil de recuperar, al menos que se den cambios drásticos y contundentes, sentencian analistas. P.C. sistema financiero, confianza del consumidor, mercado bursátil, Estados Unidos Disparo del riesgo país de México (Clara Zepeda Hurtado) La prima de riesgo que los inversionistas exigen para participar en México, medida por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, se disparó a 185 puntos base la semana pasada, 45 por arriba del nivel observado el 5 de agosto. Además, la Secretaría de Hacienda reveló que el riesgo país de México aumentó 36 puntos base respecto al registrado al cierre del año pasado. La falta de confianza que se percibe en Europa y en el mercado estadounidense, tras los episodios de continuos desacuerdos para elevar el techo de deuda y el posterior recorte de calificación, podrían dar alas a pensar que los inversionistas se dirigen a otros destinos, como los emergentes. Pero la realidad es diferente; ni siquiera los países considerados con potencial de crecimiento pueden aguantar el chaparrón y se están librando de las ventas de activos. P.C. riesgo país, mercados emergentes Deuda del DF se elevará a 62% de sus ingresos: Moody's (Eduardo Jardón) La liquidez del gobierno del Distrito Federal se ha debilitado y se estima que en este año su deuda directa e indirecta se elevará a 62 por ciento de sus ingresos totales. Así lo estimó la calificadora Moody's, que explicó que el mayor endeudamiento se debe a los programas de infraestructura de la ciudad. El DF, dijo, está llevando a cabo obras en los sectores de transporte público, carreteras y prisiones, mediante esquemas de asociación pública privadas, y estas obligaciones son incluidas en el cálculo de la deuda. En su reporte, Moody's indicó que las calificaciones de deuda de Aaa.mx, en escala nacional, y Baa1, del DF, reflejan la calidad crediticia del gobierno de México, que es el obligado final de todas las emisiones de deuda del gobierno capitalino P.C. deuda, Distrito Federal Aumentó 130% el pago de impuestos de Pemex en 10 años Esther Arzate Los problemas financieros y operativos que tiene Petróleos Mexicanos (Pemex) se explican en gran parte porque sólo en los últimos 10 años los impuestos y derechos que pagó al gobierno federal aumentaron 130 por ciento. Información de la paraestatal refleja que en 2001 aportó a la Federación 283 mil millones de pesos y para el cierre de 2010 la cantidad ascendió a 654 mil 141 millones de pesos, equivalentes al 51 por ciento de las ventas que registró. En 2008 las aportaciones al erario federal alcanzaron un máximo histórico al resultar de 771 mil 692 millones de pesos, cifra 172 por ciento superior a la reportada en 2001, y este año podría rondar esa cantidad toda vez que al cierre del primer trimestre la compañía había aportado 418 mil 533 millones de pesos. P.C. impuestos, PEMEX Aumentan desempleo e informalidad Eduardo JardónEl número de trabajadores en la economía informal alcanzó los 13 millones 386 mil en el segundo trimestre. De marzo a junio a ese sector se incorporaron 447 mil personas, casi tres veces más que los trabajadores registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) durante el mismo periodo. Es decir que por cada empleo formal se generaron tres ocupaciones en la economía informal P.C. desempleo, economía informal, sector informal La retórica del Coneval Araceli Damián* Lunes, 15 de agosto de 2011 El documento metodológico de la pobreza multidimensional del Coneval (Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social) fue elaborado bajo un discurso de dignidad humana, legalidad y derechos sociales. Sin embargo, los umbrales de satisfacción son tan bajos que es difícil equiparar éstos a los derechos sociales. Gonzalo Hernández Licona, secretario ejecutivo, y los seis académicos que integran el Comité Ejecutivo (CE) del Coneval, han afirmado en diversas conferencias y entrevistas que la metodología está basada en los derechos sociales reconocidos en la Constitución y en leyes mexicanas. P.C. pobreza, Coneval Prevenir incremento de precios en los derivados del maíz Héctor A. Chávez Maya La reducción de 4.5 millones de toneladas en la producción de maíz en Estados Unidos, el nulo resultado en la resiembra que difícilmente llegará a 2.2 millones de toneladas, y el repunte de los precios en el mercado internacional repercutirán en los precios de la tortilla y otros derivados del maíz, advirtió Carlos Salazar Arriaga. El secretario de la Confederación Nacional de Productores de Maíz de México señaló que la caída en Estados Unidos, que representa 90 por ciento de lo que se produce en Sinaloa en un año normal, se debe a factores como la baja en la superficie de cultivo y a una disminución de 2 por ciento en los rendimientos en 37 millones de hectáreas que se siembran en EU. P.C. maíz, precios, producción Migran empresas del norte hacia el DF (Ivette Saldaña) La inseguridad en el norte de México provoca la migración de empresarios hacia la zona centro del país, en especial al Distrito Federal, lo que favorece la economía de la región, afirmó el presidente de la Coparmex Ciudad de México, Fernando Óscar García. Pese a esa llegada de inversiones, dijo, se requiere empujar más la creación de nuevas empresas y empleos, y de mejorar la infraestructura de la capital del país. Se necesita una estrategia de largo plazo para evitar "dar bandazos de corto plazo", apuntó. Dijo que por ello trabajan con la Asamblea Legislativa, los comités de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Ciudad de México, y con investigadores de la UNAM, y así establecer estrategias para la reactivación económica hacia futuro, en las que se reconozca la vocación natural de las delegaciones. P.C. sector empresarial, migración, inversión Profin detonará créditos por 6 mil mdp para productores rurales Héctor A. Chávez Maya Con una inversión de 716 millones de pesos en el Programa de Profundización del Financiamiento Rural (Profin), que detonará una colocación crediticia de seis mil millones de pesos, la Secretaría de Agricultura buscará mecanismos de financiamiento más competitivos para los productores. La Subsecretaría de Fomento a los Agronegocios de la Sagarpa explicó que el objetivo es generar créditos competitivos que permitan fortalecer la actividad económica, fomentar inversiones y promover el empleo en el sector rural. P.C. Profin, inversión, créditos, productores rurales, sector rural El Reforma Se vende dólar sin cambios en \$12.40 Ernesto SarabiaCiudad de México (15 agosto 2011).- La moneda mexicana no registra movimientos en el mercado de cambios de menudeo, en una coyuntura de plazas accionarias con subidos, pese a los malos datos del ramo manufacturero en Nueva York. El dólar de Estados Unidos se compra en 11.90 y ofrece en 12.40 unidades, es decir, los

mismos precios en que terminó la jornada del viernes pasado. P.C. tipo de cambio, dólar Se contrae economía japonesa 0.3% AFPTokio, Japón (15 agosto 2011).- La economía japonesa siguió en recesión en el segundo trimestre pero resistió mejor de lo previsto al devastador sismo del 11 de marzo, y podría repuntar en los próximos meses gracias a la rápida reacción de sus industrias y a las obras de reconstrucción del país. Según datos gubernamentales publicados este lunes, el PIB de Japón se contrajo 0.3 por ciento en el segundo trimestre respecto al anterior, y suma tres trimestres consecutivos de decrecimiento, por la caída de la actividad debido al sismo. Tras la publicación de las cifras y los indicadores del PIB menos dramáticas de lo previsto, la Bolsa de Tokio cerró este lunes con un incremento de 1.37 por ciento, alentada por el rebote de las plazas bursátiles europeas el viernes pasado y una relativa estabilidad del yen con relación al dólar. P.C. Japón, actividad económica Apoya SHCP a estados a refinanciar deuda Gonzalo SotoCiudad de México (14 agosto 2011).- El Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, anticipó que esta semana presentarán un proyecto para el refinanciamiento de la deuda de varios estados del País a través de las garantías bursátiles de Banobras, aunque aseguró que esto no representa un problema para las finanzas públicas federales. "Esta semana también anunciaremos algunas medidas para facilitar el refinanciamiento de la deuda de los estados a través de las garantías bursátiles de Banobras", señaló. P.C. deuda, estados, entidades federativas, SHCP Nacen ahora más de los que migran José Manuel LópezCiudad de México (15 agosto 2011).- La población de origen mexicano en Estados Unidos superó en el último año 10.3 por ciento de la total en Estados Unidos, principalmente gracias a un 'boom' en nacimientos que han creado una de las economías étnicas más grandes en el mundo. Jesús Cervantes González, coordinador de estudios sobre remesas del Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (Cemla) destaca como los censos oficiales con cifras a 2010 dan cuenta de que 31.8 millones son mexicanos en Estados Unidos frente a la población total estadounidense de 308.7 millones de personas. P.C. migración, población Desarrollan más el empleo eventual Verónica GascónCiudad de México (15 agosto 2011).- En los primeros 7 meses del año, el número de trabajadores eventuales creció 8.6 por ciento, cuando las plazas de carácter permanente sólo aumentaron 2.1 por ciento, según cifras del IMSS. El número total de trabajadores permanentes pasó de 12 millones 825 mil personas al cierre de 2010 a 13 millones 98 mil en julio pasado. Mientras que los eventuales pasaron de un millón 785 mil 801 a un millón 938 mil 510 en el mismo lapso, según el Instituto. P.C. empleo, trabajo eventual Sube crudo Brent a dls. 108.05 ReutersLondres, Gran Bretaña (15 agosto 2011).- Los precios del petróleo se estabilizaban este lunes, en la medida que los datos económicos ayudaban a aliviar las preocupaciones sobre la crisis de deuda en la zona euro y las perspectivas de crecimiento de la economía global. Los mercados de acciones se recuperaban y los activos de refugio seguro como el oro, el dólar y el franco suizo caían después de operar con oscilaciones bruscas la semana pasada. Sin embargo, los analistas se mostraban cautelosos por el estado de la demanda mundial de crudo y esperaban las primeras indicaciones del crecimiento en la zona euro del segundo trimestres, que se conocerán el martes a las 9:00 horas (GMT). P.C. petróleo, crudo, Brent El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88656.html> Recursos a estados, limitados: expertos José Manuel Arteaga | El Universal Las entidades federativas irán al debate presupuestal de 2012 por más dinero, ya que es un año crítico en materia electoral, sostuvieron especialistas. Sin embargo, argumentaron, el temor de una recesión obligará a los gobernadores de los estados a entender que los recursos para gastar serán limitados. Ante esto, la Secretaría de Hacienda consideró que están en la mejor disposición de escuchar las propuestas que tengan las entidades para mejorar su situación fiscal. P.C. entidades federativas, presupuesto, SHCP <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88660.html> México ante la recesión José Luis De la Cruz Gallegos* | El Universal La pobreza implica un estado de marginación, la incapacidad para cubrir necesidades tan básicas como la alimentación. La pobreza también se traduce en una falla estructural del modelo económico, el cual es incapaz de generar riqueza y de distribuirla equitativamente. La desigualdad implica concentración del poder económico, social y político, es un desequilibrio que afecta la capacidad de generar consensos que terminen por beneficiar a la mayor parte de la población. En un país en donde el flagelo de la pobreza no se puede contener, también se tiene la implicación de que el mercado laboral no es un mecanismo de movilidad social, es decir, una manera de superar las condiciones de marginalidad en las que se encuentra la población. Si no es a través del empleo y los salarios difícilmente se puede evitar el avance de la pobreza. P.C. pobreza, desigualdad <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88663.html> IP advierte de un lento crecimiento Eduardo Camacho | El Universal Para el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) aún está en riesgo un crecimiento superior de 4% al cierre de 2011 como consecuencia de la incertidumbre económica en el entorno global. "De ser así, la posibilidad de mantener crecimiento en la plantilla laboral formal se limitaría afectando su ritmo actual". Dijo que tal escenario incidiría negativamente en la necesaria recuperación del mercado interno, aunque se generen recursos adicionales y mecanismos para el apoyo de las pymes. P.C. sector empresarial, pronósticos El Economista <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/08/15/pib-japon-sigue-estancado-podria-repuntar> PIB de Japón sigue estancado pero podría repuntar AFPLa economía japonesa siguió en recesión en el segundo trimestre pero resistió mejor de lo previsto al devastador sismo del 11 de marzo, y podría repuntar en los próximos meses gracias a la rápida reacción de sus industrias y a las obras de reconstrucción del país. Según datos gubernamentales publicados el lunes, el PIB de Japón se contrajo 0.3% en el segundo trimestre respecto al anterior, y suma tres trimestres consecutivos de decrecimiento, por la caída de la actividad debido al sismo. Tras la publicación de las cifras y los indicadores del PIB menos dramáticas de lo previsto, la bolsa de Tokio cerró el lunes con un incremento del 1.37%, alentada por el rebote de las plazas bursátiles europeas el viernes pasado y una relativa estabilidad del yen con relación al dólar. P.C. Japón, PIB <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/08/15/crisis-actual-mas-peligrosa-2008-bm> Crisis actual es más peligrosa a la del 2008: BMCincoDías.com El presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, dijo que el mundo afronta una nueva tormenta distinta a la de 2008 y que es "más peligrosa" por la crisis de deuda en la eurozona, en una entrevista exclusiva a un medio australiano publicada este fin de semana. "Estamos en los primeros momentos de una tormenta nueva y diferente, no es la misma que en 2008", afirmó Zoellick al rotativo The Weekend Australian. "En las últimas dos semanas -añadió-, el mundo ha pasado de una difícil recuperación a varias velocidades

(...) a una fase nueva y más peligrosa". Además, los gobiernos ya no tienen mñuscuro para capear el temporal. P.C. crisis, deuda, Banco Mundial <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/08/15/bancos-europa-reducen-prestamos-crisis-global> Bancos de Europa reducen préstamos por crisis global Reuters El riesgo de una crisis del crédito en el sur de Europa está creciendo, mientras los bancos enfrentan problemas con su financiamiento de mediano y largo plazo, obligando a algunos a reducir sus préstamos, dijeron el lunes analistas. Los bancos europeos fueron impactados la semana pasada por preocupaciones sobre las restricciones en el financiamiento de corto plazo, con un fondeo más difícil y costoso, y un retroceso de los fondos del mercado de dinero de Estados Unidos que lleva a los prestamistas a recurrir de nuevo al Banco Central Europeo (BCE) en busca de más efectivo. Los bancos franceses resultaron particularmente golpeados. P.C. sistema financiero, crisis global, Banco de Europa <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/08/14/sin-recuperacion-produccion-crudo-cantarell-sigue-baja> Sin recuperación, producción de crudo; Cantarell sigue a la baja Karol García / El Economista El promedio de la producción nacional de crudo presenta en lo que va del año una baja interanual de 0.4% y se destaca la constante caída en el activo de Cantarell, que aportó en promedio 7.1% menos que en el 2010 debido a que en su pozo Akal la producción se contrajo 9.9 por ciento. Según el reporte de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) al siete de agosto, la producción nacional de petróleo crudo lleva un promedio de 2 millones 565,000 barriles diarios (bd), de los que 465,000 bd fueron extraídos de Cantarell, 47,000 del proyecto Aceite Terciario del Golfo o Chicontepec, 270,000 del Activo Litoral Tabasco, 538,000 de los yacimientos en la Región Sur y el resto de los demás proyectos de Petróleos Mexicanos. P.C. crudo, petróleo, producción <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/08/14/crece-33-turismo-internacional-mexico-sectur> Crece 3.3% turismo internacional en México: Sectur Notimex En el primer semestre de este año, arribaron al país 11 millones 440,000 turistas internacionales, lo que representa un crecimiento de 3.3%, respecto al mismo periodo del año anterior, informó la Secretaría de Turismo (Sectur). La dependencia federal abundó que de enero a junio de este año el turismo fronterizo aumentó 11.4% respecto al mismo lapso de 2010, al registrar la llegada de cuatro millones 837 mil visitantes. P.C. turismo La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/08/15/133944522-cierran-con-ganancias-moderadas-las-bolsas-europeas> Cierran con ganancias moderadas las bolsas europeas Notimex Madrid. Los principales mercados bursátiles de Europa cerraron hoy con ganancias moderadas, en espera de la cumbre franco-alemana de mañana martes en París, que podría llevar a nuevas iniciativas para restaurar el equilibrio en los mercados. El índice PSI-20 de la Bolsa de Lisboa encabezó las alzas al avanzar 2.07 por ciento, seguidos del SMI de Zurich y CAC-40 de París que concluyeron con 1.37 y 0.78 puntos porcentuales, respectivamente. P.C. sistema financiero, bolsas europeas <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/08/15/95829399-supera-bric-participacion-economica-a-eurozona> estudio Supera BRIC participación económica a eurozona: estudio Notimex Berlín. Desde hace años en la economía global se registran "cambios tectónicos", de manera que Brasil, Rusia, India y China podrían ocupar en un futuro el primer puesto mundial dejando atrás a Estados Unidos y a la región euro, informó hoy un estudio. Este lunes el Instituto de la Economía Alemana, con sede en Colonia, (IW) dio a conocer el estudio titulado "Economía mundial y mercados de capital bajo el signo de la crisis de la deuda pública, debilitamiento de la economía de Estados Unidos y fortaleza de países BRIC". P.C. BRIC, eurozona <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/08/15/9361548-compro-bce-22-mil-mde-en-bonos-la-semana-pasada> Compró el BCE 22 mil mde de eurobonos en 7 días; suman 96 mil Agencias Fráncfort. El Banco Central Europeo (BCE) compró 22 mil millones de euros en obligaciones de países de la eurozona la semana pasada, un récord en sus adquisiciones de deuda pública, en el marco de un programa inactivo desde hacía unos cinco meses, indicó el lunes la institución. Con 22 mil millones de euros en una semana, estas compras representan la operación más importante de este tipo en siete días por el BCE desde el lanzamiento de este programa, en mayo de 2010, en plena crisis griega. P.C. Banco Central Europeo, eurozona El País http://www.elpais.com/articulo/sociedad/37/familias/pobres/pide/renta/basica/insertion/elpepisoc/20110815elpepisoc_2/Tes Un 37% más de familias pobres pide la renta básica de inserción CARMEN MORÁN - Madrid - 15/08/2011 Las rentas básicas de inserción, que cobran aquellas personas que no perciben ningún otro ingreso, han experimentado un gran despegue con la crisis. Si en 2007 apenas se habían incrementado un 0,40% respecto al año anterior, en 2008 ya subieron más de un 10%, y en 2009 el salto fue del 37,3%. A la luz de la información que están ofreciendo algunas comunidades, y de lo que opinan los expertos, no es aventurado calcular que el año pasado la cifra rondara ya las 200.000 familias. Los datos, a los que ha tenido acceso este periódico, son oficiales, es decir, las autonomías los han remitido así al Gobierno, aunque no se han hecho públicos. Lo mismo puede decirse de los números de 2010: el Ministerio de Sanidad y Política Social ya los ha recibido, pero aún no los ha dado a conocer. Las rentas de inserción, o básicas, las solicita el ciudadano en las oficinas de los servicios sociales públicos cuando no se dispone de ningún otro apoyo económico o se han ido perdiendo los que se tenían: primero el paro y después las demás ayudas que el Gobierno puso en marcha para paliar las consecuencias de la crisis. Los perceptores son familias que están en el umbral de la pobreza o en riesgo de caer en la exclusión. Cuando se llega hasta ahí es que se han agotado todas las redes que paraban la caída: familia, amigos, prestaciones públicas. P.C. crisis, pobreza http://www.elpais.com/articulo/economia/Bolsas/registrar/ligeras/ganancias/montana/rusa/semana/pasada/elpepueco/20110815elpepueco_1/Tes Las Bolsas registran ligeras ganancias tras la montaña rusa de la semana pasada EL PAÍS | Madrid 15/08/2011 Día de calma y estabilidad en los mercados financieros de todo el continente. Después de los vaivenes de la semana pasada, que comenzó con una caída en picado de los valores a la que sucedió el fuerte ascenso del jueves y el viernes, hoy ninguna de las grandes plazas europeas gana o pierde más de un punto. La mayoría de los índices cierran en verde, con ligeras subidas. El Ibex ha tenido leves pérdidas durante gran parte de la mañana y ha terminado la sesión ganando un 0,7% lo que le ha llevado a recuperar los 8.700 puntos básicos. En el resto de los principales índices europeos la sesión también ha cerrado en positivo. El Dax alemán sube un 0,41%, el Cac francés lo ha hecho un 0,78% y el Footsie británico un 0,57%. P.C. sistema financiero, mercado bursátil <http://www.elpais.com/articulo/economia/Berlusconi/eleva/65/anos/edad/jubilacion/mujeres/elpepueco/20110813>

elpepueco_1/Tes Berlusconi eleva a 65 años la edad de jubilación de las mujeres LUCIA MAGI 13/08/2011 El Gobierno de Silvio Berlusconi ha aprobado un programa de ajuste adicional de 45.500 millones de euros para los dos próximos años que incluye fuertes recortes y un aumento impositivo considerable para los más ricos. El plan prevé, entre otros aspectos, ahorrar mil millones sobre las pensiones y en particular, contempla desde 2015 hasta 2025 el aumento gradual a 65 años de la edad de jubilación de las mujeres en el sector privado. Actualmente la edad para retirarse está fijada en 62. El ajuste incluye además la supresión de municipios pequeños, la liberalización de servicios municipales, el recorte presuestario y un impuesto adicional de hasta el 10% para las rentas altas. "Mi corazón sangra", dijo un apenado primer ministro; "este Gobierno presumía de no haber metido nunca jamás las manos en los bolsillos de los italianos". "Es un paquete equilibrado y justo", añadió, "en el que hemos trabajado día y noche para que pueda gustar a las instituciones europeas". P.C. mujeres, género, jubilación, pensiones